

zialen in Staaten mit parlamentarisch-demokratischer Verfassung wird nach wissenschaftlichen, sondern nach politischen Kriterien bestellt zu werden pflegen (Frankreich, Italien, Spanien).

Alle Anwesenden waren darüber einig, dass <sup>der</sup> Verwaltungsprinzip, wonach der jeweilige Generaldirektor der Staatsarchive zugleich der geistige Vorsitzende der Zentraldirektion sei, sofort bei einem Auftritt auf das Bestimmte einzugehen, gekreuzt werden muss. Der Generaldirektor ist so wenig geborener Vorsitzender der Zentraldirektion, wie er - nach den Worten Roethes der Republik, <sup>der</sup> Habsburg in der Akademie - geborenes Mitglied der Akademie der Wissenschaften ist. Vollends gegenständ einer Politisierung ihres Vorsitzenden müssen die Monumeta Germaniae ihre gesetzliche Stellung wahren. Nur wenn die Monumeta in der neuen Republik der Rest ihrer körperschaftlichen Freiheit ungeschmiedet gelassen wird, können die Monumeta ihrer nationalen Aufgabe genügen, die vielleicht gerade nach dem Zusammenbruch des politischen Systems der jüngsten Vergangenheit bedeutsam hervortreten kann. Be Academiam von Wien und Ministerpräsidenten durch den Minist. beschlossen wird, eine Enthaltung der Zentraldirektion an das Reichsministerium zu richten, in welches in Sache der vorstehenden Aufgaben zur Wahrung eingelagert wird 1. gegen die Rechtmässigung des Vorablagenrechts und 2. gegen den Verwaltungsprinzip der Personalunion von Monumeta-Voritz und Archiv-Direktion.

Abschluss 1 Uhr 30 Min.; Mittagspause.

<sup>7</sup> der Herren v. Oppenthal und v. Graevenit gegen sie in den Vögeln des Reichsministeriums liegende Schmalzung ihrer Radikale.

Nach der Mittagspause wurde die Sitzung um 4 Uhr 30 Min. wiedereröffnet. Herr Schäfer war verhindert, am Nachmittag teilzunehmen.

11. Belehrung des Kriegskommissars zuladen, die für die Monumeta eine der Fortsetzung gefährdende Belastung bedeuten, berichtet der Dr. Weizsäcker über die Verhandlungen des ständigen Ausschusses vom 2. Mai 1919 (§ 8 des Protokolls). Die Enthaltung ist an das Reichsministerium des Innern abgegangen.

Bei Neuaustellungen von Dienstberichten wird der Abteilungsleiter anzuzeigen, das Gehalt so zu bemessen, dass es den Tenuen verhältnismässig entspricht und die besondern Tenuen zuladen nicht zu leicht sind.

12. Herr Kressch verliest den Bericht über Scriptores rerum Monasticarum (Anlage A); er berichtet ferner mindestens über die Lex Salica (Vorarbeiten zur Herstellung des ursprünglichen Textes usw.).

Das Exemplar der Monumeta, das früher delicta bekennen hat, soll nach der Ausreise des Km. Kressch eventuell an Km. Lebeque in Paris gegeben werden, wenn es diesem gelingt, nach dem Friedensschlusse den Mon. Germ. in alther Weise hilfreiche Dienste zu leisten.

13. Herr Breslau verliest den Bericht über Scriptores (Anlage B).

Auf Antrag des Km. Breslau wird der katholischen Buchhandlung gestattet, für den ausdrücklichen Absatz der 6. Auflage der Vita Karoli, der in 1000